
Bilancio Rai 

Ora lìri 
«indaga» 
sul deficit 
• • ROMA Da un pò di lem 
pò a questa pare ! Irl mostra 
un Inedito attivismo verso la 
Rai della quale si era quasi 
sempre disinteressato SI dice 
sia II socialista Massimo Pini -
già consigliere d amministra 
zlone della Rai prima di passa 
re al comitato di presidenza 
dell Iri - Il «motore» principale 
di quest Interesse Si ricorde 
rà ad esemplo la recente pò 
lamica tra la Rai e il suo a2lo 
nlsta sull Ipotizzalo trasferì 
mento degli impianti di tra 
«missione del servizio pubbli 
co ad un altra società delle 
Partecipazioni statali 

Ieri I agenzia di stampa Adn 
Kronos vicina al Psl ha dato 
notizia di una «Indagine cono 
scltlva» che Ispettori dell Irl 
avrebbero avviato sul bilancio 
di previsione 1987 della Rai 
La decisione sarebbe da col 
legare al fatto che la previsto 
ne di bilancio - aggiornata a 
fine luglio - presenta un deli 
ci) di circa 39 1 miliardi la 
metà di quanto si era previsto 
tra giugno a luglio mentre 

Gualche mese prima si preve 
èva addirittura la chiusura in 

pareggio LAdn Kronos riferi 
«ce che la direzione generale 
dell Irl ha risposto con un «no 
commenti alla richiesta di 
maggiori dettagli di confer 
mare o smentire 

Poco dopo è giunto un al
tro dispaccio nel quale epos 
slblle riconoscere II pensiero 
ufficioso della Rai ali ufficio 
stampa di viale Manzini non 
risulta I avvio di alcuna indopi 
ne In ogni caso si tratterebbe 
di accertamenti automatici 
che I Ispettorato analisi dell Irl 
svolge normalmente sul bilan 
ci delle aziende del gruppo 
che prevedano perdile o un 
abbassamento sensibile degli 
utili 

Tuttavia, ci sarebbe del ner
vosismo al plani aiti di viale 
Mazzini e, del resto, attorno 
alle questioni del sistema tv 
spira aria ciclonica tanto più 
che prima o poi bisognerà af 
frontare il nnnovo della con 
versione Stata Rai (scaduta 
ad agosto è stata prorogata di 
6 mesi) mentre il ministro 
Murimi ha preannunclato un 
disegno di legge e ha espresso 
Idee - In materia di antitrust -
che hanno gli provocato 
qualche scomposta reazione 
anche da parte degli sponsor 
politici del gruppo Berlusconi 
Alla Un fine, il problema sta 
tutto qui considerando la for 
male riserva avanzata dallo 
stesso collegio sindacale sulla 
previsione di bilancio 0 consi 
gllerl di designazione comuni 
sta si astenero allorché fu vo 
tata) un Intervento della capo 
gruppo Irl potrebbe essere 
non tanto «prassi automatica» 
quanto un Intervento opportu 
no soprattutto se teso a mi 
«Iterare la gestione della Rai 
altro sarebbe se - come si pa 
venta - si tratta di una mano 
vra Quel che, In questo caso 
al segnala non è I eventuale 
Ispezione In sé - in passato ce 
ne sono state altre svolte con 
discrezione - quanto la volon 
tà di pubblicizzarla e di stru 
mentolizzorla Sembra di assi 
stero a un film già visto quan 
do De e Psl mettono sul tavolo 
I coltelli «Se tu Infastidisci 
troppo Berlusconi lo > «E al 
lora lu non sfruculiare troppo 
sulla Rai perchè altrimenti 
lo » 

O NEL PCI e 

Oggi 
si riunisce 
la Direzione 

U Direzione del Pel é convocata 
pw questa mattina 15 set 
tembfa 1987 con inizio alle 
ore 9 30 

«•nato L assemblea del gruppo 
comunista dei sonato e con 
vooata per domani 16 set 
tembre alle ore 16 

Commilitoni autonomie È 
convocata par giovedì 1? set 
femore atte ore t6 presso la 
Direzione del partito la rlu 
nlone del responsabili degli 
tenti locali» regionali e delle 
grandi citta sul decreto per la 
finanza locale 

la «ottoiorUlont di Genove 
Conclusa domenica scorea la 
festa provinciale doli Unita di 
Genova sono questi l risultati 
finali della sottoscrizione a 
premi 1» 0 003124 2) C 
003460 3)0001790 4) A 
003899 5)H 002149 6 ) 0 
0008134 7) B 006237 I 
possessori del relativi biglietti 
possono rivolgersi alla federa 
zlone genovese del Poi tele 
fono 681941 

tutto In un vogeo incidente 
•vedale ha perso la vi» saba 
to 12 settembre la compagna 
Laura Nobile di ?0 snnl Al 
compagni Franco e Nella In 
questo momento difficile del 
la toro vita giungano le con 
doglianze det compagni della 
sezione culturale della diretto 
ne del Pel 

Valtellina 
dopo la paura 
si applaude 
La Snam progetti 
ha battuto sul tempo 
la Condotte 
privilegiata da Gaspari 

Finalmente! 
Ore 13.15, il lago inizia a svuotarsi 
Il lago di Pola sputa acqua attraverso le condotte 
della Snamprogetti Alle 13,15 il presidente della 
società del gruppo Eni ha dato il via alle operazioni 
di pompaggio il primo getto aveva una portata di 
2 metri cubi al secondo, poi si è passati a 2,6, a 3,1 
a metà pomeriggio Applausi, abbracci, emozione 
e tante foto ricordo ma soprattutto un grosso so
spiro di sollievo ìl lago ora fa meno paura 

DAI NOSTRO INVIATO 

ROBERTO CAROUO 

MI BORMIO Un sole acce 
carne scaglia i suoi raggi sulla 
superficie del lago lungo la 
sponda una piccola folla di 
tecnici operai reporter ci 
neoperatori persino qualche 
curioso con tanto di Nikon in 
spalla venuto qui a filmare lo 
storico evento per poter dire 
«quel giorno e ero anch io» 
Un occhiata agli orologi è 
d obbligo sono le 13 15 Dui 
Ilo Greppi II presidente della 
Snamprogetll comanda 11 via 
ali operazione pompaggio 

«Fate tutto con sicurezza e 
con calma» ordina Gh occhi 
sono tutti puntati sul tubo ter 
minale della condotta un ser 
pente lungo un chilometro e 
mezzo che parte dalla piatta 
forma galleggiante in mezzo 
al lago e corre sott acqua per 
qualche centinaio di metri per 
poi arrampicarsi direttamente 
sul corpo della frana La boc 
ca del serpente si affaccia su 
un piccolo alveo che guarda 
verso II secondo laghetto 

quello nato dalla tracimalo 
ne Lo sguardo scorre veloce 
dal lago alla montagna ferita 
Di fronte al Pizzo Coppetto 
proprio alle nostre spalle un 
campanile ci rimanda indietro 
con la memoria la chiesetta 
di San Bartolomeo è I unica 
costruzione insieme a qua! 
che baita sopravvissuta al ca 
taclisma di fine luglio La fra 
na e arrivata a lambirla ma 1 ha 
risparmiata Torniamo alla te 
sta del serpente sono passati 
trenta secondi da quando è 
stato impartito II «via» quando 
le prime gocce fanno capoli 
no Umidamente pu n getto si 
fa più robusto nel giro di un 
minuto e quasi uno scroscio 
Siamo già - ci spiegano - a 
più di due metri cubi al secon 
do di portata Scatta un ap 
plauso liberatorio L acqua va 
a scaricarsi in un piccolo Inva 
so che la filtrerà direttamente 
net corso dell Adda tracima 

to 11 presidente della Snam 
progetti non sta nella pelle 
Camicia rossa di flanella pan 
(aloni di velluto a coste scar 
poni da montagna portamen 
to discretamente atletico a di 
spetto dei suoi 62 anni il 
Greppi appartiene a quella ca 
tegoria di imprenditori a cui 
non dispiace la prima linea «E 
uno che viene dalla gavetta 
ha fatto strada perché cono 
sce ti suo lavoro non certo 
per meriti politici - dicono di 
lui Questo per il sciur Duilio 
non e è dubbio è il giorno 
della rivincita Gaspan gli ave 
va sottratto I appalto più gros 
so affidandolo alla Condotte 
per ragioni che non sono mai 
state chiarite completamente 
(«perché la Condotte è più ve 
loce» - fu la spiegazione data 
in pasto at critici dal ministro) 
e lui che fa? Sì ritira senza bai 
ter ciglio e quando a mo di 

premio di consolazione gii af 
fidano il pompaggio prelimi 
nare si butta a capofitto nel 
I impresa e batte tutti sul tem 
pò Le idrovore vengono tra 
sportate a tappe forzate altra 
verso la Svizzera e a costo di 
ntmi massacranti si fa in mo 
do che il serpentone cominci 
a succhiare nei lago alla data 
prestabilita anzi con due gior 
ni di anticipo «Non siamo de 
gli eroi» ripete il Greppi e si 
affretta a smorzare ogni pole 
mica residua «Voglio fare un 
pubblico apprezzamento del 
ministro e prego i giornalisti di 
scriverlo» dice sornione ma 
intanto i suoi collaboratori 
sussurrano «vedremo se la 
Condotte sarà altrettanto pun 
tuale» Sanno che comunque 
vadano le cose la Snampro 
getti verrà ricordata perche la 
prima acqua aspirata dal lago 
passa per i suoi tubi e non per 

quelli della concorrente Non 
solo la società dell Eni ha ri 
cevuto anche I incarico di rea 
lizzare il progetto Aem per il 
pompaggio di 5 metri cubi al 
secondo attraverso la finestra 
di Massamga a monte del la 
go L entrata in funzione e 
prevista per il 30 settembre 
Quando saranno in tre a sue 
chiare 1 invaso (la Condotte 
dovrebbe partire il 19) il livel 
lo si alleggerirà di qualche mi 
lione di metri cubi d acqua e 
1 emergenza potrà dirsi finita 
Ma già ieri I atmosfera era 
quella della vigilia di vittoria 
li guerra contro il gigante e 
vicina alla fmt la bomba d a c 
qua viene finalmente disinne 
scata Una domanda resta an 
cora sospesa netl aria in atte 
sa che pnma o poi qualcuno 
risponda in modo chiaro e de 
Unitivo davvero la bomba 
non si poteva disinnescarla 
pnma? 

mmmmmm—•——— Rinviata la discussione sull'«ora» alla Camera: Casati, de, vuol sentire anche il Pei 
Intanto, entro il 21, scuole aperte in tutta Italia. Come sarà quest'anno? 

Religione, la De cerca il dialogo 
Doveva essere oggi, alla Camera, l'atteso dibattito 
sull'ora di religione Ma 1 deputati democnstianì, 
impegnati nel Consiglio nazionale della De, hanno 
chiesto il rinvio a giovedì Un confronto che si 
prevede acceso Cinque gruppi parlamentan chie
dono la revisione dell'intesa Falcucci-Poletti, e il 
gruppo de confessa che la dilazione serve a «cer
care soluzioni nella maggioranza concordatana» 

Giovanni Galloni 

• • ROMA II caso «ora di reli 
gione» è il più rovente Ma i 
problemi sono tanti Alla vlgi 
Ila del confronto alla Commis 
sione Cultura Scienza e Infor 
inazione della Camera e della 
riapertura delle scuole sinda 
cati associazioni partiti si af 
tannano a ricordarli Galloni 
ieri ha aperto ullictalmente ad 
Ancona nella scuola media 
«Donatello» quest anno che 
succede a quello nenssimo 
86 87 L ha inaugurato usan 
do la parola d ordine che 
sembra gli piaccia di più «Fffl 

densa» Lodi alla Regione che 
«con efficienza ha dato il via 
per pnma al nuovo anno sco 
lastico* visto che nelle altre le 
lezioni cominceranno infatti a 
scaglioni fra il 17 e il 21 men 
tre per tutte la chiusura sarà il 
13 giugno 

Nel nome dell efficienza si 
ricorderà il ministro aveva n 
chiamato appunto provvedi 
ton e presidi in sede fin dal 24 
agosto Ma non è detto che la 
parola in questione basti co 
me foimula magica per nsol 
vere le questioni roventi che 

Le conclusioni della commissione 

Intercettazioni? 
«Impossibile evitarle» 
È tecnicamente impossibile garantire 1 assoluta 
protezione dalle intercettazioni telefoniche abusi
ve se non utilizzando dispositivi di «cnptaggio» in 
uso sulle reti militari Lo sostengono le conclusioni 
della commissione di indagine sull efficacia e sul 
rispetto delle norme vigenti in matena, nominata 
da Craxi e presieduta dal magistrato Antonio Cor-
nas 

M i ROMA La commissione 
Corrias sulle intercettazioni 
telefoniche era stata istituita 
dopo la denuncia avanzata da 
alcuni parlamentari Nella re 
lazione presentata ora al Par 
lamento si osserva che si era 
prodotta in alcuni casi una 
vera e propria psicosi nell opi 
mone pubblica Si precisa che 
le interferenze accidentali nel 
le comumeaz oni telefoniche 
possono ingenerare nell uten 
te la sensazione di essere v li 
ma di una inlercetlazlnne ma 
si tratta invece di «eventi asso 
lutamente casuali» 

Quanti sono i casi di inter 
collazioni illecite registrate 
nei distrettì giudiziari negli an 
ni 85 86' La commissione 
d indagine sostiene che si so 
no avuti pochissimi casi ri 

guardanti soltanto agenzie 
private di investigazione 
Nell 85 secondo i dati di 22 
Procure generali - sono slate 
8 518 nell 869 134 La durata 
media è di undici giorni fino 
ad un massimo di 33 Secon 
do la commissione queste ci 
fre non sembrano eccessive 
se messe in relazione al nu 
mero dei reati per i quali I in 
tercetta ione e resa possibile 
dalla le^ge Si avanza peraltro 
1 ipotesi di restringere questa 
facoltà solo a quel reati che 
suscitino «&rave allarme socia 
le» Ciò al fine di una migliore 
salvaguardia del principio co 
sanzionale della riservatezza 
e della segretezza Nelle con 
clusioni dell inchiesta si prò 
spetta anche I opportunità di 
abolire la facoltà dell autonz 

zazione orale 
Nel biennio considerato 

polizia carabinieri e guardia 
di Finanza hanno chiesto 
complessivamente 6111 au 
tonzzazlom a intercettazioni 
telefoniche preventive otte 
nendone 5 (>76 Da queste ci 
fre la commissione deduce 
una «superficiale attenzione» 
da parte deli autorità giudizia 
na nella concessione delle au 
torizzazloni 

Neil ultima parte della reta 
zione vengono avanzate pro
poste per la revisione delle 
leggi in matena quella del 74 
e quella del 78 (quest ultima 
venne concepita negli anni 
dell emergenza) SI potrebbe 
a parere dei commissan limi 
tare la concessione dell inter 
cettazlone ai delitti non col 
posi puniti con pena non su 
penore nei massimo a dieci 
anni al reati contro la perso 
nalità dello Stato e a quelli 
commessi per terrorismo ed 
eversione per sequestro di 
persona per associazione a 
delinquere quando sia neces 
sario limitire la libertà delle 
comunicazioni dell indiziato 
ai fini dell acquisizione delle 
prove 

Galloni ha davanti Primo 
dunque in ordine di tempo e 
per clamore ideologico il di 
battito sul tema dell insegna 
mento della religione cattoll 
ca nelle scuole arroventato 
dalle sentenze di Tar del Lazio 
e Consiglio di Stato Ad Anco 
na Galloni ha detto che per 
rivedere I intesa (come si 
chiede nelle mozioni con n 
chiesta di voto presentate in 
Commissione da Pei Sinistra 
Indipendente Pli Pn Verdi) i 
margini secondo lui sono «n 
dotti» E ha nlancfato la palla 
aggiungendo che comunque 
gli sembra che i suoi avversari 
quando parlano di «ora alter 
nativa» e dei problemi con 
nessi agitino questioni che 
debordano da quell Intesa e 
mettono in questione lo stes 
so Concordato Una risposta 
gh arriva subito dalla Sinistra 
Indipendente Guerzom npete 
le richieste di collocare 1 inse 

Roma 

È morto 
Enrico 
Mattei 
• • ROMA E morto len il 
giornalista Enrico Mattei La 
sua lunga carriera inizio nel 
1918 sul «Tempo» diretto da 
Pippo Naldi Passò poi al 
«Giornale di Roma» dalle cui 
pagine preannuncio nell ot 
tobre 1922 la «marcia su Ro 
ma» ncevendo proteste e 
smentite ma anche due giorni 
dopo la conferma dei fatti 
Quell anno passò alla «Slam 
pa» con la qualifica di infor 
matore politico Espulso per 
un certo penodo di tempo 
dall ordine dei giornalisti per 
aver partecipato alla campa 
gna di stampa sul caso Mat 
teottl rimase alla «Stampa» fi 
no al luglio 1945 quando pas 
so alla «Ga22etta del popolo-
lasciati nel 1952 col passag 
mo della testata nelle mani del 
senatore de Gughelmone Per 
18 anni fu poi alle dipendente 
del gruppo editoriale della 
•Nazione» e del «Resto del 
Carlino» Diresse la «Nazione» 
per nove anni Nel 1970 aveva 
iniziato una intensa attività di 
articolista corsivista e com 
mentatore politico per il 
•Tempo» di Roma 

gnamento in orano aggiunti 
vo congelare tutta la normali 
va sull ora alternativa nnego 
ziarc I Intesa e «qualora fosse 
necessario per garantire le 
condizioni reali di non discn 
minazione per tutti mettere 
ali ordine del giorno anche ia 
discussione del nuovo Con 
cordato se esso compiomet 
te valori costituzionali» Che 
Galloni si faccia «sedurre dagli 
inviti del cattolicesimo più in 
tegralista» è d altronde il pa 
rere espresso sempre ieri dal 
le Comunità cattoliche di ba 
se E che la battaglia a questo 
punto sia in campo aperto e 
confermato dalla richiesta di 
un pò di tempo in più (atta 
ten dai democnstianì 

Secondo in ordine di tem 
pò il problema professori il 
fine settimana dovrebbe ve 
dere a Roma come annuncia 
to m giugno la «convention» 
degli insegnanti dei Cobas 

Sanità e Usi 

Un progetto 
di riforma 
delle Regioni 

H I Un progetto di n forma 
del servizio sanitario naziona 
le sarà presentato dalle Regio 
ni al ministro Donat Cattin en 
tro il 21 ottobre prossimo Lo 
hanno deciso gli assessori re 
gionali alla sanità riuniti ieri a 
Roma «Le Regioni - ha detto 
1 assessore alla sanità del La 
zio Ziantoni - giudicano posi 
tivamente provocatoria la prò 
posta del ministro Donat Cat 
tm sulla nforma delle Usi ma 
non intendono più limitarsi a 
discutere i progetti altrui e vo 
gliono farsi parte propositiva 
in un momento importante 
come quello che riguarda la 
riforma del servizio sanitario 
nazionale» A questo scopo 
ne! corso della riunione è sta 
to costituito un gruppo di 
cooidinamento presieduto 
dall assessore Ziantoni e com 
posto dall assessore alla sani 
tà della Liguria Giuseppe Josi 
e da quello dell Umbria Guido 
Guid che metterà a punto la 
proposta di revisione della 
«833» istitutiva del servizio sa 
nitario nazionale Sui temi fi 
nanz gli assessori alla sani 
tà han o sottolineato I urgen 
?a del npiano del disavanzo 
85 86 che ammonta secon 

do dati della Regione Lazio a 
9 291 miliardi 

Presi dai dilemmi di organiz 
zazione interna (sindacato o 
movimento9) impegnati a sta 
bili re la loro piattaforma per il 
contratto di categoria 87 901 
Cobas reiterano intanto i toro 
no a formaton e fondo d in 
centivazione Ma la vera 
scommessa si giocherà sulla 
Finanziaria Galloni otterrà 
quei soldi per I Istruzione se 
condo lui da considerarsi 
«non come spesa corrente 
ma come grosso investimento 
produttivo a favore della so 
cieta di domani»7 I dubbi ci 
sono il futuro appare nero 
Tanto più che gli insegnanti 
hanno davanti il contratto 
con aumenti fino al 250% ap 
pena ottenuto dai ricercatori 
Poi dal 21 settembre quando 
le scuole avranno aperto i bat 
tenti in tutta Italia e 10 milioni 
circa di allievi saranno tornati 
sui banchi si sgraneranno le 
altre questioni pendenti 

OMSP 

Istriani 

Almirante 
soffia 
sul fuoco 
• • ROMA II raduno degli 
esuli istnani e dalmati a Tne 
ste in programma sabato e 
domenica a Trieste a quaran 
t anni dal Trattato di pace sta 
offrendo pretesti per provoca 
ziom e manovre strumentali 
del Msi 11 segretario Almiran 
te ha tentato di organizzare un 
comizio per la giornata di sa 
bato nel capoluogo giuliano 
ma la manifestazione non sa 
rebbe stata autorizzata dalle 
autorità per ragioni di ordine 
pubblico Negli ambienti del 
Msi si continua invece a pro
spettare la sua effettuazione 
A quanto pare la mossa non è 
solo uno scoperto tentativo di 
condizionare in senso revan
scista 1 incontro degli esuli 
ma obbedisce anche a logi 
che di lotta interna nel partito 
neofascista Almirante si ac 
cinge a lasciare dopo decen 
ni la guida del partito la sua 
trasferta tnestina assumereb
be il carattere di una sorta di 
canto del cigno e secondo al
cune Ipotesi servirebbe an 
che a «lanciare» solennemen 
te la successione dì Gianfran 
co Fini I attuale segretario del 
•Pronte della gioventù» Gli 
oppositori della candidatura 
Fini - tra i quali figurano 1 vice 
segretari Servello e Rauti - ve 
dono perciò con disappunto il 
progetto del comizio e punta 
no a) suo annullamento 

Val la pena di precisare che 
i promoton del raduno Istria 
no non hanno gradito la sorti 
ta missina e hanno precisato 
che la loro iniziativa rifiuta 
«ogni strumentalizzazione po
litica che possa interfenre con 
un ordinato svolgimento del 
raduno e ciò in riferimento ad 
iniziative partitiche che non 
possono e non devono toglie
re alla manifestazione il suo 
significato unitario e sociale» 

Ferrara 

IIPsdi 
entra 
nelle giunte 
«FERRARA IIPsdlslprepa
ra ad entrare nelle giunte Pel-
Psi die governano il capoluo
go e un altra dozzina di comu 
ni della provincia Lo farà In 
occcasione della presentazio
ne dei bilanci che avverrà in 
queste settimane 

len sera una delegazione 
socialdemocratica si è incon
trata con una comunista nella 
sede del Pel domani ha In 
programma un colloquio con 1 
socialisti Pel e Psdi hanno 
concluso, al termine del loro 
incontro che esistono con
crete possibilità per sviluppa
re ulteriormente i loro rappor
ti gli costruttivi Infatti, In que
sti anni negli enti locali e nel 
la gestioen di settori impor
tanti del servizi sociali e pub
blici si è affermata e consoli
data una convergenza sulle 
più importanti scelte di gover
no locale in parecchi comuni 
della provincia e sugli atti più 
significativi della programma
zione regionale nel ferrarese 
I comunisti un anno fa, con II 
rinnovo del comitati di gestio
ne delle Unità sanitane locali 
e degli enti derivati proposero 
al Psdi una gestioen comune 
di questi organismi e I Ingres
so dei socialdemocratici nelle 
giunte II Psdi diede la propria 
disponibilità al congresso di 
partito ad avviare un rapporto 
nuovo con il Pei 

La nuova maggioranza poli 
tica Pei Psi-Psdi che già guida 
il Comune di Comacchio ha 
costltutio un primo passo In 
questa direzione spianando 
la strada ad altre giunte unita
rie delle forze laiche e sociali-

Scompare l'avvocato Federici 

Imputato, poi difensore: 
una morte nel processo 
sulla strage di Bologna 
• • FIRENZE. È morto I altra 
sera nella sua città Firenze, 
Fedenco Federici 1 avvocato 
cinquantatreenne coinvolto a 
più riprese ma con ruoli di 
versi nel processo per la stra 
gè di Bologna Una morte su 
cui qualcuno getta luci ambi 
gue Federici si trovò nelle 
maglie dell inchiesta dappn 
ma come imputato buon co
noscente di Lido Geli) fu ar 
restato il 22 febbraio dell 82 
con I accusa di reticenza dai 
giudici bolognesi che avevano 
appena imboccato la pista di 
Elio Ciolini il «supertestimo 
ne» che aveva pnma addossa 
to la responsabilità della stra 
gè a una «superloggia» di 
Montecarlo pe* poi ntrattare 
Dai panni di imputato prò 
sciolto dalla Corte d appello 
bolognese per assoluta man 
canza di indizi I avvocato si 
trasformo in difensore d uno 
degli imputati il latitante Ro 

berto Raho e martedì prossi
mo avrebbe dovuto illustrare 
in Assise una sua memoria di 
fensiva Memoria che I awo 
cato aveva trasformato in un 
«j accuse» contro il processo 
per la strage «cosi cornerà 
stato impostato» e contro ah 
cuni dei magistrati e che ave 
va spedito anche al ministro 
di Grazia e giustizia A soste 
nerlo e Marcantonio Biziche 
n un suo collega nel collegio 
di difesa degli imputati per la 
strage Ed è da ciò, sembra 
che I avvocato Bezichert de 
duce che vanno accertate «le 
circostanze non chiare della 
morte di Federici» Il quale 
ufficialmente è morto nella 
sua abitazione dove viveva 
con la moglie e due figlie, In 
seguito a disturbi cardioarco 
laton Secondo Bezichen a Fi 
renze sarebbe stata disposta 
1 autopsia del cadavere dì Fé 
denci ma len sera la Procura 
fiorentina s e affrettata a 
smentire 1 illazione 

Originale rassegna in Campania 

E ìl borgo si trasformò 
in bottega d'arte 
Un borgo dell'anno Mille, dieci pittori un commis
sario della Biennale di Venezia, il sindaco che so
gna un museo all'aperto piuttosto che una città 
morta A Frasso Telesino, un paese in provincia di 
Benevento, taglia il traguardo della quinta edizione 
una singolare rassegna che punta ad inserire il 
comune nei circuiti tunstico-culturah i pittori m 
gara affrescano le mura del borgo 

M BENEVENTO Una caduta 
senza fine Le tre figure ma 
schili precipitano dalla faccia 
ta di un palazzotto signonle 
condannate a restare sospese 
nell aria Dalle pareti di un ca 
sonale una luna ammicca 
enigmatica 

Per diventare famoso un 
paese si rifa ìl maquillage 
Frasso Telesino tremilacin 
quecento anime in provincia 
di Benevento un economia 
prevalentemente agrìcola da 
ieri ha assunto I aspetto di un 
vivace aietter d arte Sono al 
1 opera dieci pittori (cinque 
italiani e cinque tedeschi tra 
cui l unica donna del gruppo 
Lisa Hoever) impegnati ad ab 
bellire secondo I antica tee 
nica dell affresco i muri del 
borgo medioevale Terravec 

chia ia cui data di nascita vie 
ne fatta risalire intomo ali ari 
no Mille 

Quest anno la manifesta 
zione è alla sua quinta edizio
ne *L uomo l essere e ia na 
tura» è il tema della rassegna 
in svolgimento fino a domeni 
ca?0 

1 dieci artisti in gara sono 
ospiti nelle abitazioni di altret 
tante famiglie di Frasso Telesi 
no «Così vivono meglio lo 
spinto del luogo» spiega il sin 
daco Carmine Calandra de 
mocristiano ispiratore dell i 
mziativa «C era chi voleva de 
molire Terravecchia per far 
posto a nuove costruzioni Da 
quando invece il borgo si è 
trasformato in una bottega ar 
Ustica nella popolazione si e 
sviluppata un attenzione mag 

giore verso la memoria storica 
delle ongim del paese» ag 
giunge il pnmo cittadino 

Frasso Telesmo si avvale 
delta consulenza artistica di 
Mansa Vescovo commissario 
della Biennale di Venezia cui 
spetta il compito di seleziona 
re ed invitare i pitton incarica 
ti di affrescare te antiche stra 
de dì Terravecchia Nelle pre 
cedenti rassegne si sono esibì 
ti artisti francesi spagnoli e ru 
meni 

Riuscirà la magia degli af* 
freschi e delle sculture a com 
piere il miracolo tanto atteso 
dagli abitanti di Frasso Telesi 
no? Riuscirà cioè questo pie 
colo centro della Campania 
interna ad uscire dall oblio ed 
inserirsi nel ricco filone turisti 
co culturale7 

Un solo piccolo albergo 
una produzione agncola basa 
ta su vino ed olio di qualità 
Frasso deve fare i conti con ti 
dramma della disoccupatone 
giovanile e dell emigrazione 
Con realismo il sindaco am 
mette «Tuttavia, già se sì parla 
di noi e un risultato * Me 
glio un museo ali aperto che 
una città morta QLV 

S'Unita 
Martedì 
15 settembre 1987 

iliM^̂ ^ UHI M i ! 


